

EL OBRERO

ELCHE 21 JULIO 1935

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XI - N.º 404

Bibliotecas Municipales
d'ELX

Si Gil Robles puede llevar al pueblo
obrero a un nuevo barranco del Lobo.

Los fatídicos pelotones de ejecución no deben funcionar más. El pueblo NO QUIERE sangre.

La depuración no es la escisión

Un Partido como el nuestro, de vitalidad exuberante, necesita de tiempo en tiempo replegarse y hacer la revisión de sus órganos y afiliados. En uno de estos momentos de autocritica está viviendo el Partido Socialista en España y en Europa. Los acontecimientos, de apariencia diversa pero de fondo idéntico acaecidos en estos últimos años, han hecho que la clase proletaria se agite buscando marcos adecuados para encuadrar su autoridad. Para nuevos problemas se requieren nuevas posiciones, y el marxismo, como amplio campo de experimentación política, no puede estar regido por un criterio estático.

Desde el punto de vista doctrinal caben diversas posiciones, pero en la actuación de un Partido sólo es admisible una actitud, aquella que emana de los acuerdos tomados libremente en los Congresos. Al Congreso del Partido, todos llevamos nuestras iniciativas y podemos combatir las que creamos equivocadas. La crítica franca es el mejor medio de hacer triunfar las opiniones y llevarlas al ánimo de las mayorías. Pero los acuerdos adoptados por mayoría quedan ya como definitivas normas a las que debemos ajustar nuestra conducta.

Suele acontecer que, el acuerdo de una mayoría, no responde exactamente al criterio personal de cada uno de los que le votaron, y por esto se dice, cuando la democracia del Partido es perfecta, que es un acuerdo de la Asamblea y no la opinión de Fulano. En los partidos burgueses, las más de las veces el criterio que se sigue no ha surgido espontáneamente de la Asamblea, sino que ha sido impuesto por un caudillo y su cohorte, y entonces, naturalmente, otro candidato a caudillo puede levantar la bandera de escisión. Huyamos nosotros de introducir esta táctica en el Partido Socialista. Nada de personalismos, jefaturas ni cosa que se le parezca.

Para los socialistas no hay personalidades sagradas e indiscutibles. A todos se puede combatir, a todos sí, pero no todo. Hay los acuerdos del Congreso, y eso sólo es discutible en el nuevo Congreso. Hasta que éste se celebre, sus decisiones están vigentes, y nadie, por autorizado que se crea, puede emitir juicio de si fueron erróneas o acertadas. Si fueron erróneas el Congreso es el responsable, y si por el contrario fueron acertadas, también responde de ellos el Congreso.

Lo que es intolerable es, que Tirios y Troyanos, se otorguen un derecho que no tienen, al discutir públicamente los acuerdos del Partido e incluso a combatirlos, cuando el Partido, como entidad política y la inmensa mayoría de sus afiliados, no podemos hacer oír nuestras voces. Un poco de paciencia, en unos y en otros, no les estaría mal. Así evitarían el desconcierto que en la opinión del Partido se va creando, y el daño que se causa para los intereses de la clase trabajadora.

Antes de modificar los acuerdos del último Congreso, antes de que se plantee la cuestión de cambiar o proseguir la táctica aprobada, hay un problema primero: examinar la conducta de todos y de cada uno. En España ha sucedido algo de gran trascendencia para el proletariado y el Partido Socialista. No podemos desviar nuestra atención con discusiones más o menos académicas y disputas personales. A los socialistas nos interesa aclarar conductas, y si es preciso depurar el Partido, hágase en su día. Existen responsabilidades que exigir, en Madrid, en provincias, en los pueblos, donde apunte una responsabilidad, depúrese; las hay, no retrocedamos cuando se trata de mantener la limpieza de nuestro Partido.

Por fortuna, a juzgar por informes que se van teniendo, los desleales no fueron muchos, podría decirse que se conocían desde antes de octubre. Una depuración no puede acarrear nunca una escisión, y sobre todo fortifica más que debilita. Ahora, más que nunca, el Partido Socialista es fuerte y compacto, y su disciplina no podrá nadie resquebrajarla.

GINES GANGA

Proponemos para palmerer mayor de la noche de la alborada a Joaquín Santo García. ¡Se ha ganado el título!

“EL SOCIALISTA”, diario honrado de la clase trabajadora española, debe reaparecer inmediatamente.

Lerroux-Gil Robles

política de crueldad

Los elementos de la monstruosa coalición gubernamental, se disponen a disfrutar de unas vacaciones parlamentarias. Quieren unos días de reposo en su tarea de Gobierno, tarea que como es sabido, ha sido en su grado desdichada para la República y funesta para el pueblo español.

Por nosotros, ya pueden reposar cuanto quieran esos elementos. Es decir; cuanto más largas sean esas vacaciones parlamentarias, mejor resultarán para las clases humildes. Porque en realidad, la política desarrollada por el Gobierno Lerroux-Gil Robles, ha sido política de verdadera crueldad. Se ha tendido a favorecer con largueza a los poderosos y a maltratar a los pobres.

Millones y más millones a los primeros y palos y más palos a los segundos. En suma, política de clase; de clase de las más ricas. De favor a los privilegiados de la fortuna.

Esa ha sido y no otra la política seguida por el Gobierno Lerroux-Gil Robles.

Política de crueldad. Porque crueldad significa dejar que unos mueran de hambre y de dolor, mientras se favorece a manos llenas a otros.

Y si no, ahí está, para vergüenza de la República, lo realizado por ese equipo gubernamental.

De una parte tenemos: los bonos a las Compañías Ferroviarias. La devolución a los Jesuitas de los bienes pertenecientes a la República. El Monopolio del trigo. Entrega a la grandeza de España, de las tierras que tan justamente se les expropiaron. Ochocientos milloneros que se han entregado para construcciones navales, votados con el exclusivo fin de favorecer intereses privados. Haberes del Clero. Reforma de la Ley de Jurados Mixtos, dividiendo la representación obrera para que con ello salgan beneficiados los patronos. El asunto del Centro de Contratación de Moneda Secreta concesión para importación de carbón. Compra de miles de autom.óviles. Negocio del petróleo. Libertad absoluta de las clases patronales de todo orden para que paguen la mano de obra al precio que quieran, aumenten la jornada y despidan del trabajo a los obreros que no hagan profesión de fé fascista. En resumen, favor, beneficio, apoyo a los poderosos... De otra parte tenemos: jornales de hambre en el campo y en la mayoría de las industrias. Jornadas de sol a sol. Desahucios a granel. Miles y miles de obreros encarcelados. Penas de muerte. El problema del paro obrero agudizado. Suspensión de «El Socialista» y demás prensa proletaria. Clausura de Casas del Pueblo. Per-

secuciones. Multas. Prolongación del estado de excepción, en resumen: Hambre, Miseria, Desesperación, Dolor en los humildes...

Eso ha sido la política desarrollada por Lerroux-Gil Robles. Política de crueldad, de marcada crueldad, por eso deben vacar pronto esos elementos. Pero vacar para siempre en la Gobernación del Estado. Porque ya es hora de que el pueblo descansa de tanto martirio; descansa de esa política de crueldad que está desangrando a España.

Vicente Alonso Pérez, cuando se harta de meterse con la vida política y social de los hombres, se mete con la vida privada de éstos. Y cuando se le antoja, la emprende a mamporrazos con sus contrincantes.

Es todo una figura este Vicente Alonso. Por algo es Abogado, Presidente de los Jurados Mixtos y «Factotum» de las Derechas Ilícitas. Así se explica que en Elche exista la pasión política que hoy existe y exista igualmente el veneno en las relaciones entre las distintas clases sociales. Todo eso es obra de Vicente Alonso Pérez. Con razón un pariente cercano de éste dijo en cierta ocasión «Vicente Alonso Pérez es la persona más dañina que hay en Elche. Es decir un verdadero LLOP».

A don José Albaladejo Aguilera le han dado el cargo de Administrador de Arbitrios en recompensa de las infamias que ha dicho de los honrados obreros de Elche.

Y mientras que el señor Albaladejo llena el estómago todos los días a costa de este pueblo generoso, muchos obreros ilicitanos, no tienen pan para darles a sus chiquitines.

¡Suerte que tiene el señor Albaladejo!

Vicente Alonso Pérez, prospera

Así como suena. Vicente Alonso Pérez, prospera. Sus nuevos estudios, adaptados a los Jurados Mixtos, permiten asegurar una rápida justicia y un buen escarmiento para ciertos patronos.

El Presidente de los Jurados Mixtos, ha impuesto la modalidad de tomarse la justicia por sus manos. Nada de demandas y juicios. Nada de un buen abogado. Vicente Alonso Pérez, para contestar a alguien que cree él que le ha ofendido, pero que no ha hecho más que decirle la verdad, ha desechado por viejas y por pesadas las antiguas normas jurídicas del arreglo por los vocales o por los hombres buenos.

¿Qué haremos nosotros ahora cuando un patrono nos diga cualquier barbaridad de las que gastan? ¿Y cuando nos despidan? ¿Y cuando nos roban la mitad del jornal? ¿Buscaremos a Vicente Alonso como Presidente del Jurado Mixto? De ninguna manera. Primeramente veremos lo que calzamos, y si usamos los mismos zapatos que Alonso, la emprenderemos a pares de coces con nuestro ofensor. Todo antes que intervengan terceras personas. Esa es la nueva moda impuesta por uno que ocupa un cargo de conciliación. Por

uno que se dice Abogado. Por uno que tienen los suyos como gente de orden. Por uno que todos sabemos quien es y como fue.

El agredido fué un radical, pero según tenemos entendido, supo darle al Alonso Pérez un buen correctivo. El antiguo secretario del Jurado Mixto, puso k. o. a su Presidente. Al día siguiente, los ojos del Alonso Pérez, no eran ojos, eran dos carbonos apagados. No es que nos alegremos porque dos hombres se peguen. Simplemente es que celebramos el tropezón de Alonso Pérez, su prosperidad actual y los nuevos galones que a su discutida vida, ha añadido. Eso es todo, por lo demás no nos interesa el otro.

Y ahora que estamos en este asunto, no terminaremos sin decirle al Pedro Miguel Antón, firme de un artículo en «El Radical», qué no es el más apropiado para sentirse apesadumbrado por la conducta observada por Alonso Pérez con su amigo Albadalejo. Al fin y al cabo no ha hecho Alonso más que copiar de la conducta de Miguel Antón. Y si Alonso, que es quien es, copia de Miguel Antón, cómo será éste. Nada más.

2.400.000 personas han muerto de hambre en el año 1934

Al compulsar las estadísticas elaboradas por los servicios competentes en una cincuentena de países en materia de defunciones y de movimiento demográfico, resultan, entre otras, las siguientes aterradoras cifras, que hablan elocuentemente de la «bondad» del régimen capitalista:

2.400.000 personas han muerto de inanición.

Alrededor de 1.200.000 personas se han suicidado por motivos relacionados directamente con la falta de alimentos.

Por otra parte, las estadísticas económicas indican, en lo que se refiere a la destrucción de productos alimenticios las siguientes cifras (destrucción motivada por la falta de consumo y la baja de precios):

Han sido destruidos o quemados:

Más de un millón de vagones de trigo.

267.000 vagones de café.

258.000.000 de kilos de azúcar.

25.000.000 de kilos de arroz.

25.000.000 kilos de carne.

En estas cifras no se incluyen los productos alimenticios destruidos a consecuencia de calamidades públicas, como son, sequías, inundaciones, temblores de tierra, etc. etc.

Estas son las cifras que dan las estadísticas oficiales. Cifras que hablan con mucha más elocuencia que lo puedan hacer con sus floridos discursos los defensores del actual régimen capitalista.

Millones de personas que se mueren de hambre todos los años, mientras son destruidos en cantidad extraordinaria los productos alimenticios. La injusticia social no puede presentarse más descarnada. Y los síntomas de descomposición de la presente sociedad burguesa no pueden aunar más viveza.

Son totalmente inútiles los discursos que se pronuncian defendiendo el régimen capitalista, y las medidas que los Gobiernos burgueses adoptan para fortificarle, igualmente inútiles. Los hechos tienen más poder que todo ello. La burguesía no tiene capacidad para mantener el régimen presente. Ha fracasado rotundamente. Se necesita otra organización económica en donde no sea posible que nadie muera de hambre. Y esta organización económica no puede ser otra nada más que la socialista.

Paso franco, pues, al socialismo que curará radicalmente éstos y otros males que viene sufriendo la Humanidad.

Leed «EL OBRERO»

Imp. García, Castaños, 53. - Alicante

Los patronos más asesinos de España pertenecen a la católica Ceda.

Vicente Sansano Fenoll S. A.

Este patrono es hoy en los medios obreros y patronales, el que atrae la atracción de todos. (Su sueño dorado). Aficionado el titular, a ser el promotor y el protagonista de todos los grandes acontecimientos espectaculares, no podía por menos que ser el encargado de iniciar la nueva ofensiva contra la clase trabajadora.

Pasados los primeros momentos de la convulsión de Octubre, la clase trabajadora de Elche que presenciaba y sufría lo desmesurado de la represión, se reintegró al trabajo, con las energías decaídas por el resultado incierto, del movimiento.

En estas condiciones, los Centros obreros clausurados, las organizaciones sindicales sin poder desarrollarse, era el momento oportuno para asestarle el golpe de muerte a los contratos de trabajo y demás conquistas obtenidas merced a los infinitos sacrificios realizados; pero ocurría, lo que en la fábula de los ratones. Nadie se atrevía a ponerle el cascabel al gato.

Algunos patronos redujeron unos céntimos en la mano de obra. Otros colocaron a sus obreros a jornal porque les dio la gana, para con ello que les resultaran más baratas las docenas construidas.

El señor Sansano que siempre ha querido tener dos velas encendidas, una a Dios y otra al Diabolo, quiso buscar una fórmu-

la para que le resultaran más baratas las docenas en su mano de obra.

Celebró varias reuniones con sus operarios, propóniéndoles el oro y el moro y estos llegaron a creer que Sansano se proponía establecer o implantar un ensayo de Soviet.

Una comisión de obreros, estudió un proyecto que presentó al estudio de Vicente Sansano Fenoll S. A.

Ante el rumbo de los acontecimientos, algunos obreros y también algún que otro heredero de dicho patrono, llegaron a creer que el jefe político de la última secta monárquica, había perdido la cabeza, más pronto se convencieron de «que no llegaría la sangre al río.»

Examinado el proyecto, cuya copia se conserva para la gloriosa historia de la Industria Alpargatera, el caudillo de los grandes acontecimientos, aplaudió la labor realizada por la Comisión de obreros.

Según les manifestó, habían encontrado una solución no hallada por él.

¿Qué hizo Sansano del proyecto? ¡Nada!

No era eso lo que buscaba Sansano. Era otra cosa. El necesitaba que las docenas le resultaran más baratas en su construcción. Ni más ni menos.

Fracasado el intento, se dedicó al estudio de otra «iniciativa» comenzando un trato especial que les daba a los coseedores de la «Muenus». Se les contaban las agujas que pedían, los carretes de hilo, hasta el aire que respiraban se les contabilizaba.

Los coseedores, de temple de

hierro, lo aguantaron todo, hasta que no teniendo otra salida más digna, se le ocurrió distribuir las máquinas.

¡Qué magnífico es el señor Sansano!

¡Bien demuestra ahora, sus hábitos obreristas!

Y cuando después de despedir a sus coseedores de goma, estos ni se han entregado ni piensan en ello, se le ocurre al hombre de 1910 dar el trabajo a otras fábricas para que sus entachadoras se enfrenten con el Comité y con los coseedores.

Es mala táctica la que utiliza el señor Sansano. De ello se convencerá bien pronto, pero no pretenda organizar más comisiones, que no han de acudir.

Cuando Sansano quiera que le trabajen, ya sabe donde viveu sus obreros y donde está el Sindicato. No busque a los demás obreros de su fábrica, para cuando se hallen en su presencia, remedar al Cocodrilo.

Clara Rodríguez Vicedo

De regreso de Orán, donde las circunstancias en que su esposo se encuentra le han hecho residir, saludamos el pasado jueves a tan valiente y estimada camarada.

Viene a pasar con sus queridos padres por lo menos dos meses, por cuyo motivo EL OBRERO le dá la más fervorosa bienvenida, deseando que en plazo breve, tenga término esta situación de anomalía que impide a queridos camaradas vivir entre los suyos.

ASPECTOS

Los obreros y obreras de las fábricas donde se elaboren docenas de Sansano, no deben admitir trabajar a jornal. Deben trabajar a destajo y a precios de plantilla.

Hacer lo contrario, es convertirse en *esquiroleos*.

Pepe Sansano ha dicho y repetido, que sus obreros le han robado a sus hijos diez mil duros.

Pepe es capaz de decirlo todo... todo, menos descubrir el verdadero dueño de los miles de duros de que él dispone para su regalo.

Si un obrero que cobra las vacaciones, según Pepe Sansano es un ladrón. ¿Qué concepto le merece un patrono que se guarda varios miles de pesetas del producto del trabajo de sus esclavos?

LADRON es el que se guarda las pesetas que otros ganan con su esfuerzo.

Según rumores, Sansano arreglaría el asunto de los coseedores de goma, si los obreros se conformaran en que hubieran tres o cuatro víctimas de los despedidos.

¿Qué diría Sansano si los coseedores exigieran que tiraran a algunos de sus encargados que están haciendo la labor de repitiles?

Los perros de la Casa Sansano, se ocupan en hacer propaganda contra los coseedores. Cuidado con lo que se dice. No sea cosa que salgan todos los trapos viejos que tenéis en la colada.

No podíamos creer que en una fábrica de alpargatas, pudieran albergarse tantos perros falderos.

Alpargateros, prestad apoyo a los coseedores despedidos por Sansano.

¿Qué ocurre en la Administración Radical del Ayuntamiento? ¿Desaparecen los cuartos? ¿Qué apuros están pasando los gestores? ¿Por qué no enteran al pueblo? ¿Por qué no se quieren las cosas claras ahora?

15.000, 20.000, 50.000, 75.000. Números famosos en la época radical que padecemos.

Escuelas de Torrellano; Palmerales de Elche; Plazuela de la parte alta; Plazuela de la parte baja; Obras famosas en la época radical que padecemos.

Pedro Miguel Antón, Eloy Sánchez Guillabert, Joaquín Santo García, José Orts Ferrández. Gestores famosos en la época radical que padecemos.

La amnistía se impone. Es en estos momentos la gran preocupa-

ción del pueblo español. Se debe dar inmediata libertad a los miles de mujeres y hombres que sufren los rigores carcelarios. ¡Amnistía! Amnistía aunque se opongan a ella los señoritos del 10 de Agosto. ¡Amnistía! ¡Amnistía!

Pedimos fervorosamente el indulto de todos los condenados a muerte.

ACTOS CIVILES

Han contraído matrimonio civil los compañeros Juan Pomares Rocamora y Dolores Guerrero.

Felicitemos a tan queridos camaradas.

NATALICIOS

Con el nombre de Teresita, ha sido inscrita en el Registro Civil, una niña de los compañeros Antonio Olmo Calle y Marcelina Olmos Veracruz.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de perfecto salud.

Nuestra más entusiasta enhorabuena a los camaradas Antonio y Marcelina.

La compañera Cayetana Soler Agulló, esposa del querido camarada y colaborador de EL OBRERO Jose Soler Navarro, ha dado a luz un hermoso niño, que ha sido inscrito en el Registro Civil con el nombre de José.

Nuestra enhorabuena a tan queridos camaradas.

Pedro Torres — DENTISTA — **CANALEJAS, NÚM. 36 (BAJOS)**
(No equivocarse, entre el Café Casanova y la Farmacia Pinto)

Se venden

Un motor para máquina industrial de coser o de ribetear marca "Marelli" y otro marca "Singer" seminuevos

Agente: Angel Llorca, 4

TRABAJADORES: Adquirir los muebles de la

Cooperativa "LA ASPENSE,"

Con ello contribuiréis a nuestra causa

Representante en Elche: **Pedro Rodríguez Ruiz** Padre Lorenzo, 8

Francisco García Alberola

Fabricación y venta de alpargatas al por mayor y detall

Confección esmerada-Alta fantasía en alpargatas de cerco

Marqués de Asprillas, núm. 17 ELCHE

RAFAEL NIÑOLES

Dentista

Canalejas, 38, 1.º (Arriba de la Imprenta Segarra)

Academia GOMIS

CORTE + CONFECCIÓN

Sistema MARTI

Calle Canónigo Torres, 19 (antes Empedrada)

Sombrerería

Beltrán

Mariana Pineda, 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los «Sombreros Fernández y Roche»

IAGRICULTORES!

Si queréis que vuestras plantas se crien sanas, sin ninguna clase de insectos, acudid a la **calle del Asilo**, en donde encontraréis insecticida garantizada, para exterminar rápidamente toda clase de insectos. Se presta sulfatadores y hay a vuestra disposición hombres prácticos para la pulverización.

No equivocarse: CALLE DEL ASILO, 8. — Antonio Prieto Noguera

Elegancia y economía

Conseguirá usted haciendo sus compras en la

Sombrerería **CAMPELLO**

Exclusiva de los sombrereros **PALAREA Y BUESO**

AVISO

Lamberto Rodríguez SASTRE

Participa a su distinguida clientela que ha trasladado su domicilio a la Plaza de Joaquín Costa, 14 (Frente al Teatro Llorente).

Se ofrece

A partir del 22 del corriente mes, para dar lecciones de 1.ª enseñanza

Francisco Orts

sito en la Plaza de la Libertad, 6 (antes S. José)

ELCHE

Círculo Obrero

Servicio médico para los meses de Julio y Agosto

Arrabal: D. Antonio Brú. Centro y Santa María: Don Jerónimo Sánchez

Llano: D. Miguel Salvetti.

Practicante

Don Lorenzo Casas Antón.

Clinica de enfermedades de los ojos

Dr. B. NAVARRO

del Hospital de la Cruz Roja de Alicante

Consulta en Elche

Lunes, Miércoles y Viernes

A las cuatro de la tarde

Sagasta, 3 y 5 (Junto a Correos)

ELCHE

SASTRE

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

Casa Merino

PLAZA CERVANTES, 7, 1.º

Juan Vicente Caracena

—o—

PRACTICANTE

American Salón Barbería

Calle Canalejas ELCHE

Comidas y camas

casa del compañero

Ramón Soler Vázquez

PORTAZGO, 52 (Carretera de Ocaña)

ALICANTE

Conocemos perfectamente a los cinco que votaron la Pena de Muerte.

NUEVO SEMANARIO SOCIALISTA

“CLARIDAD”

Acaba de aparecer en Madrid un admirable semanario socialista de crítica e información titulado «Claridad».

La redacción del nuevo colega está formada por destacados elementos pertenecientes todos ellos al Partido Socialista Obrero Español, figurando entre los mismos los camaradas Albar, Alvarez del Vayo, Araquistain, Baralbar, Llopis, Meliá, Margarita Nelken, Ramos Oliveira, y Enrique de Francisco, Secretario de la Comisión Ejecutiva de nuestro Partido.

«Claridad», irrumpe al campo de la prensa española con un inmenso afán de coordinar los esfuerzos del proletariado hacia la plena redención de los oprimidos. Esto es: «Claridad», ha venido a la lucha a fortificar en mucho la penosa acción de los pocos semanarios socialistas que actualmente hay desparzamados por estos pueblos de España, peleando denodadamente contra los verdugos de la clase trabajadora.

«Claridad», declara su decisión de propagar y defender la orientación imprimida al Partido en sus últimas Asambleas nacionales, defendiendo a la vez, nuestras viejas y gloriosas tradiciones.

No ha querido «Claridad», salir a la calle sino sometida a la consideración de la Comisión Ejecutiva del P. S. O. su pro-

pósito de lanzarse a la contienda periodística. Ha consultado ese propósito y ha manifestado que si nuestro organismo supremo consideraba inoportuna su publicación, «Claridad» no aparecería. Con ese proceder recto ha demostrado el nuevo semanario socialista, su conducta limpia, su lealtad a las ideas y su disciplina al Partido. «Claridad» sale pues, con el beneplácito de los dirigentes de nuestro organismo central.

Bien venido sea a la lucha el importante semanario madrileño ¡A la lucha para librar al proletariado de los tormentos que actualmente sufre! ¡A la lucha hasta lograr la plena redención del proletariado! Bienvenido.

Los compañeros que deseen suscribirse diríjanse al camarada José Soler.

Sindicato del Arte Textil

Muy importante

En Asamblea celebrada por este Sindicato el día 6 del corriente se acordó conceder amplia amnistía a todos los compañeros y compañeras que estén atrasados en el pago de cuotas.

Dicho acuerdo implica la obligatoriedad de satisfacer las cuotas últimas cuotas pendientes, entendiéndose que los compañeros o compañeras que no cumplan este requisito hasta el día 31 del actual serán dados de baja por falta de pago.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los interesados.

Elche 12 de Julio de 1935.
EL COMITE

Pedro Miguel Antón ha protestado de que Alonso le rompiese la cara a Albadalejo. ¡Y qué infeliz es este Pedro Miguel!

Sindicato del Ramo de la Piel y Oficios Similares

Concurso

Por acuerdo de este Comité, y en cumplimiento de lo que dispone el artículo 39 de nuestro vigente Reglamento, se saca a concurso la plaza de Secretario General.

Se facilitarán informes de los derechos y deberes inherentes a este cargo todos los días en la Secretaría n.º 1.

Las solicitudes se admitirán hasta el día 27 del actual a las 12 de la noche, dirigiéndolas al Presidente del Sindicato.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Elche 13 de Julio de 1935.
EL COMITE

De la Industria Textil

Con firmeza y decisión

Cerca de nueve meses hemos tenido clausurado nuestro Centro Obrero y por tanto imposibilitados de desarrollar toda la actividad que requieren unos patronos tan imperialistas y egoístas como son casi todos los de esta industria.

Mas por fin nuestra Casa del Pueblo ha sido abierta y ya podemos ir reuniéndonos a fin de tomar los acuerdos que estimeamos más convenientes para rescatar en el más breve plazo posible todo cuanto los patronos nos adeudan.

Sin que sea tendencia sistemática podemos afirmar rotundamente que todos los patronos, sin exclusión alguna, han realizado acciones abusivas dignas de tenerlas presentes, pero los que más se han destacado han sido los señores Ferrández y

C.º, Ripoll Hermanos y C.º e Hiladora Ilicitana.

En nuestra industria fueron estos tres patronos, los que finalizada la huelga general de Octubre y amparados por quienes todos sabéis, sin necesidad de mentarlos—la finta que pudiera emplear mentándolos vale mucho más que todos ellos juntos—se decidieron a provocarnos a fondo dejándose sin trabajo a todos los obreros más conscientes y más diestros por el solo hecho de haber figurado en alguna ocasión al frente del Sindicato y haber sabido reclamar todo cuanto en justicia le pertenecía a ellos y a los demás compañeros; no otro pretexto tomaron para despedir a nuestros camaradas, sabiendo con exactitud que aquello equivalía a dejarse muchos pequeñuelos sin el pedazo de pan que el padre les aportaba. Y eso lo hicieron y no con poca satisfacción y regocijo, llamándose tan católicos y humanitarios.

Pero todo esto les pareció poco; había que realizar abusos de mayor envergadura y nada tan fácil para estos patronos como encontrar los medios; llegó la hora de percibir las vacaciones remuneradas y casi todos los patronos de Elche, unos antes y otros después, cumplieron como legalmente les correspondía, pero los señores Ferrández y Ripoll se basan en leyes redactadas exclusivamente para ellos; son los dueños absolutos y poderosos y pueden hacer cuanto les plazca; no han pagado las vacaciones porque no han querido y porque nadie hay capaz de obligarles, desgraciado del gobernante que quiera inmis-

uirse en sus asuntos; ya sabe lo que le toca. Son el Todopoderoso y por eso se les ha permitido robar tan descaradamente a sus obreros, no otro calificativo se puede aplicar al que se queda con tanta desfachatez unas pesetas que han cobrado a sus clientes en concepto de vacaciones y se las quedaron en sus cajas de caudales.

Pero si aparentemente nadie es capaz de obligar a estos fabricantes a que se sujeten al régimen de todos los demás, nosotros, por experiencia, si conocemos un medio, y es el que hemos tenido que emplear todos los años, llegado este momento. Fortalezcámonos, obreros textiles. Reagrupémonos todos de nuevo en las filas de nuestro glorioso Sindicato, para exigir el estricto cumplimiento de nuestras bases de trabajo y recuperar las 30.000 pesetas que en concepto de vacaciones nos adeudan.

La garra del enemigo nos acecha con tenacidad dispuesto a lanzarnos el zarzapazo y devorarnos. Una sola forma hay de contrarrestarla: Templando nuestros ánimos y luchando con firmeza y decisión.

CLARINET.

¿Nos diría el Gestor n.º 1, qué hay de esas ofertas para construir la plazuela?

¿A quién se las han ofrecido? ¿Cuántas pesetas son? Mire que «El Eco» se lo carga.

Desde Octubre último que “EL SOCIALISTA” está suspendido por orden gubernativa. Es hora ya que el honrado diario del proletariado español se le liberte. ¿No se dan por satisfechos aún Lerroux y Gil Robles?

Trabajadores: ¡Viva “El Socialista”!

Bebed sidra champagne “EUREKA”

Tintoreria Quitamanchas

LOPEZ

Colores a la muestra.—Negros para lutos.
Lavado en seco.—Planchado perfecto.

Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente.

Desinfección.—Higiene.—Economía.
Se planchan trajes en el acto.

MARIANA PINEDA, n.º 22 (Antes Salvador)
ELCHE

“CORO CLAVE,,

Repostería a cargo de PEPE VALERO

Aperitivos y licores de las mejores marcas
Gran variación en tapas y bocadillos

Helados finos - Café exprés
Servicio esmerado para bodas y bautizos a precios sumamente reducidos

ELCHE

TRANSPORTES

LA ILICITANA

(Molina Hermanos)

SERVICIO RÁPIDO Y ECONÓMICO

ELCHE-VALENCIA

combinado en Sabadell, Barcelona, Castellón, Morella, Utiel, Vall de Uixó, Palma de Mallorca y Zaragoza.

Agencia en Elche: Nicolás Salmerón, 12-Tel. 213

Agencia en Valencia: S. Vicente, 151 (Posada S. Andrés) Teléfono 10789.

¡Gran liquidación verdad!

¡¡Para las próximas elecciones!!

Inmenso surtido de camisas, pantalones, enaguas, refajos, calzoncillos, sostenes, bragas, toquillas, paraguas, mantas, somniers, etc. etc.

¡SE DAN REGALADOS!

Como igualmente se pagarán grandes borracheras

Solamente a cambio del voto

Harán razón en el

Centro de las Estropajosas. ¡No confundirse!

Francisco Quesada PRACTICANTE

Pone en conocimiento del público que ha trasladado su despacho a la calle Capitán Sediles, 15

Alcohol desnaturalizado marca «SOL» de 90 grados a 1'50 litro

Colonia E S A de la Unión Alcohólica Española, a 5'50 litro

Bragueros articulados con llave automática, bragueros de goma, bragueros de acero, bragueros para adolescentes y para niños, fajas elevadoras de estómago, fajas para señoras y para caballeros, medias de goma, vendas de goma para varices, aparatos para espaldas caídas, aparatos para pies planos, suspensorios, asientos de goma, bolsas de goma, rodilleras y tobilleras de goma, pesarios de goma, jeringas y agujas para inyecciones, compresores para ombligos, corsés mecánicos para mal de Poi, brazos y piernas artificiales, preservativos, orinales de goma para ambos sexos y demás artículos ortopédicos.

Angel Posada Gutiérrez

Especialista en

Garganta, Nariz y Oídos

Comunica a su distinguida clientela que desde el próximo lunes, día 8, las horas de consulta serán las siguientes:

ELCHE. Diaria de 4'50 a 7.—Calle de Aureliano Ibarra, 1, 2.º (cuatro esquinas).

ALICANTE. Bailén, 19, 1.º=De 10 a 1.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

Vicente Mateu Gomiz

Esmero-Economía

Doctor Caro, 5

ELCHE

Retén Eléctrico

Instalaciones eléctricas y de radio
Prontitud y economía

No equivocarse

Teléfono 108

Cura Fuentes, núm. 2 (antes Evaristo)

LA UNIÓN

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL Y CENTRO

D. José Pomares

Llano y Sta. María

D. Antonio Brú Gómiz

PRACTICANTE

D. Mariano Casas Antón

El Padre Baldomero, asesina, por viles motivos de intereses económicos, a una mujer indefensa, después de haber abusado de ella. ¡Esos son los de Gil Robles!

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Elche, 1 mes 0'60; trimestre, 2'10; Extranjero, trimestre, 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CASA DEL PUEBLO - PLAZA J. COSTA, 5

Número suelto, 15 cts.
Quioscos y vendedores: Paquetes de 25 ejemplares, 3'00 ptas.

El pueblo obrero pide responsabilidades por la brutal represión empleada en los sucesos de Asturias.

Propaganda republicana AZAÑA EN BILBAO

Nuevamente habló el jefe de Izquierda Republicana el pasado domingo en Bilbao. Lugar, el campo del Baracaldo; ocupado por más de 80.000 personas; fuera quedaron más de 25.000 oyendo el discurso por medio de altavoces colocados expresamente; de todas partes de España acudieron a escuchar al insigne republicano; unos 1.500, haciendo el viaje a pie, desde lugares alejados, dieron la nota de fervor republicano.

Al llamamiento de las izquierdas espontánea y voluntariamente se congregó una gran multitud poniendo de manifiesto su repulsa a la actual coalición gobernante. Exigió Azaña se se realice una consulta al cuerpo electoral para precisar con quien está la opinión. Puso de manifiesto una vez más que la obra social de los primeros Gobiernos de la República fué producto de la transacción de los partidos representados, a pesar de lo cual, el Partido Radical, uno de los que dieron su asentimiento, ha destruído todo lo que se dió al proletariado español en legislación social.

Atacó la reforma de la Constitución sobre la pretensión de reformar el artículo 26, cuestión religiosa, y el de limitar las amnistías, con lo que quieren radicales y cedistas, se pudran en las cárceles los 50.000 presos sociales que hay ahora. Llamó especialmente la atención sobre el proyecto de reforma a la Ley Electoral, con lo que se pretende eternizar el mando de la actual coalición; se quiere en las grandes capitales, donde el triunfo de las izquierdas es seguro, implantar el régimen de representación proporcional, para obtener minorías numerosas; en cambio, en los pueblos, más propicios a que el caciquismo imponga su fuerza, se pretende rija el sistema de mayorías y minorías, ahogando así a las oposiciones.

La figura más destacada de las izquierdas republicanas recorre España dando el toque de clarín para organizar la lucha contra los que han asaltado el Poder gobernando en contra de la voluntad nacional.

Las fuerzas proletarias, que por haber respondido con un gesto heroico a la provocación de entrar en el Gobierno los sanguinarios de la Ceda, tienen en

la cárcel más de 50.000 compañeros, están en el imperioso deber de estar apercebidos y muy vigilantes. Pretenden, los que amnistiaron a los del 10 de Agosto, que no se concedan más amnistías. Quieren continuar en el Poder para reformar la Constitución a estilo de la Monarquía. Contra todo ello y por el triunfo del Socialismo procede que los obreros estrechen sus lazos de unión para conseguir sus objetivos: amplia amnistía y Socialismo.

En un artículo que ababa de publicar el señor Vázquez Limón, dice:

«Solo recalcaré, como algo muy importante y por encima de todas las necesidades, que en esta provincia hay el natural paro obrero, reducido a la proporción que marca la falta de trabajos».

Ya lo saben los obreros de la provincia de Alicante. Aquí existe el paro obrero porque existe también la falta de trabajo. Si aumentase el trabajo, disminuirían a la vez los obreros parados. De eso está seguro el señor Gobernador. Por eso ha sido Secretario de un Sindicato Minero en donde se hacen estadísticas del paro y del trabajo.

Sociedad de Socorros Mútuos de Zapateros y Cortadores

Celebrará junta General ordinaria el domingo día 21, a las 10 y media de la mañana en el salón grande del Círculo Obrero.

EL COMITE

¿Cuando se celebrará la vista causa de los negreros del Trust? Seguramente el Fiscal pedirá a estos la Pena de Muerte.

DEL MOMENTO

Deberes socialistas

Luchar en los Sindicatos por que no pierdan potencia; levantar al abatido con energía y paciencia.

Glorificar al caído en las jornadas más duras cuya sangre es la simiente de las victorias futuras.

Recordar al enemigo con nuestra altura moral que el triunfo de ellos ha sido, tan sólo, circunstancial.

Prestar solidaridad a perseguidos y presos; dejar la crítica fuerte solo para los Congresos.

Pensar cuando alguien critica, si es difamador de oficio, investigando su vida, su lucha y su sacrificio.

Tolerar entre nosotros, criterios, pugnas y errores, si ello se hace noblemente con alma de luchadores.

Discutir en nuestros medios con inteligencia y fino para romper las tinieblas y alumbrar nuestro camino.

No seguir conscientemente, con una u otra opinión, a nadie que servir pueda al crimen de una escisión.

Mostrar palpablemente que Fulanos y Menganos no representan el alma del Socialismo Español, que es un Partido que quiere salvar a España en sus manos porque no vive entre cielo sino a la altura del Sol.

Pedro PINTÓ POMEDA

Madres heroicas

María Alexándrowa

No tanto por ser madre de Lenin, como por sus raras cualidades personales, belleza moral y nobleza del alma, María Alexándrowa Ullánova, merece el reflejo de la gloria que cae sobre ella y debe ser recordada.

Puede afirmarse, que de la riqueza espiritual que poseían todos sus hijos, gran parte había sido heredada de ella. En esta familia, donde no ha habido diferencias entre «padres e hijos», el secreto del encanto de la madre, consistía en que ella era el amigo y compañero de ideas de sus hijos, guiándolos cuando niños y siguiéndolos cuando adultos. A través de toda su vida, María Alexándrowa Ullánova acompañó a sus hijos, si no era a uno, a otro, ora a la prisión, ora al destierro, demostrando una rara fuerza de carácter.

Supo sobrellevar heroicamente el fallecimiento de su esposo, la ejecución del hijo mayor, Alejandro Yllich, la prisión, el destierro y luego la emigración del segundo hijo, Wladimiro Yllich, Lenin. Pero tampoco después de esto, el porvenir era para ella muy promisor en el sentido del sosiego y de la tranquilidad; el movimiento revolucionario crecía, los tiempos eran de combate, y sólo podía esperarse para los hijos que aún vivían, allanamientos con registros domiciliarios, reclusión en las prisiones y destierros, en el mejor de los casos. Ninguna otra cosa: «A la guerra como a la guerra».

El aire juvenil que tenía no obstante su edad avanzada, se debía a la figura delicada y exquisita, y a los rasgos espirituales de su fisonomía; las duras pruebas y sufrimientos no la abatieron, no la sumieron en la desesperación o en el despecho, ni la envejecieron; parecía po-

ser una enorme fuerza vital, porque con los años, María Alexándrowa no quedó atrasada con respecto a los sucesos de la vida, ni quedó encerrada en sí misma. Todo lo contrario: siempre la misma, delicadamente atenta, y discretamente cariñosa. Se animaba al escuchar música y más aún, cuando la conversación recaía sobre su hijo Wladimiro, su cartas, sus planes de organización del partido que se estaba elaborando. Sus hijos eran su orgullo y su alegría. De ella es de quien Lenin heredó esa modestia noble tan ajena a la ramplonería, esa sencillez encantadora excluyente de la crudeza desalmada, a la par que ajena al blando servilismo imperial.

En sus «remniscencias de Lenin», N. K. Krupskala escribe: «Wladimiro Yllich quería entrañablemente a su madre... Heredó de ella su fuerza de voluntad, su sensibilidad y su comprensión de las cosas».

N. SOLOVIOR

¿Nos podría decir el Gestor n.º 1, qué hay de cierto plus-valía de una casa de la calle Ramón y Cajal? Contéstenos y no haga como con las 13.000 pesetas de las Escuelas de Torrellano.

«Cincuenta y una Palmeras» se dispararán en la noche de la alborada. Don Joaquín, según don Santiago Canales, ha cortado en unos días «cincuenta y siete». Galimos perdiendo.

La Imprenta para EL OBRERO

Como ya anunciamos en números anteriores la iniciativa de adquirir un taller tipográfico se ha convertido en realidad. Así lo ha querido la Gestora y la voluntad del pueblo trabajador. La Gestora con su arbitraria actitud de amenazar a las imprentas de Elche con fuertes sanciones si publicaban nuestro semanario; el pueblo, aportando su valioso concurso moral y económico para que tal idea tuviera éxito feliz.

La próxima semana, siguiendo la costumbre establecida por la prensa ilicitana, no publicaremos «El Obrero»; y el domingo siguiente, día 4 de Agosto, se tirará nuestro periódico en Elche; en el taller adquirido e instalado por varios compañeros.

Motivo de satisfacción es en estos momentos de prueba lo que el pueblo trabajador de Elche ha hecho con nuestro sema-

nario. Ello nos obliga, hoy más que nunca, correspondiendo a tales pruebas de cariño, a seguir en la posición adoptada: Contra la reacción y en defensa del proletariado.

A todos nuestro agradecimiento; a los que con sacrificio han aportado su ayuda económica; a los que nos han alentado en nuestra empresa; a la Imprenta Hijos de J. García, de Alicante, que al producirse la arbitrariedad de la Gestora, nos ayudaron tirando nuestro semanario en buenas condiciones.

Con Imprenta para publicar nuestro semanario en Elche aumentan las probabilidades de servir a la causa proletaria que defendemos. Conscientes de nuestro deber procuraremos corresponder con exceso a la confianza que en nosotros ha depositado la clase trabajadora. ¡Viva la Imprenta para «El Obrero».

La Gestora y los maestros

Nuevamente y desearíamos fuese la última, acudimos a la Prensa ilicitana para enterar al pueblo de Elche, a este pueblo que tan bien ha sabido vibrar en defensa de nuestros hermosos palmerales, para que sepa como las autoridades locales cumplen con los educadores de sus hijos.

La mayor parte de los Maestros y no solo de Elche sino de España, percibimos el sueldo de tres o cuatro mil pesetas. El Estado, además, obliga a los Ayuntamientos a dotar a sus Maestros de casa-habitación tipo medio—o en su defecto una indemnización que varía según la población. Así a Elche, por pasar de 20.000 habitantes, está obligado a una indemnización de mil pesetas anuales, 16 duros mensuales, que no son para vivir en cualquier piso, más tampoco para alquilar una gran vivienda.

Algunos Maestros, pocos, tienen casa asignada. Los más perciben la indemnización correspondiente. ¡Y cómo la perciben! Se ha repetido hasta el cansancio, una y otra vez las visitas a la Comisión Gestora: hoy es la Directiva de la Asociación, mañana una comisión, una vez por medio de oficio, otra interviniendo el Presidente del Consejo local.

¿Resultados? Promesas... muchas promesas... Que el próximo

mes, porque ahora no hay dinero en las arcas municipales. ¡No faltaba más! Con el interés que tenemos por los Maestros...

Y tantas han sido las visitas, tantas las idas y venidas que nos preguntamos, con el poeta, ¿son de alguna utilidad? ¿Será preciso un cambio radical en nuestra manera de proceder? El señor Alcalde tiene la palabra que sabe muy bien que se nos adeudan mayo, junio y...

Responsables en todo momento de nuestros actos no deseamos nosotros los Maestros, educadores de la infancia, dar ejemplo de actitudes incorrectas. Pero si se nos lleva a otro terreno que estamos lejos de aconsejar, sepamos todos—autoridades y pueblo—, que lo hacemos obligados por quien tiene la ineludible obligación de velar por el cumplimiento de la ley.

Es algo que avergüenza ver como se trata a estos ciudadanos cuya misión alta y sagrada misión, es la de educar a nuestra infancia, futuros hombres de un mañana que todos debemos mejorar.

Señor Alcalde: usted de su puño y letra escribió unas cuartillas en «Blanco y Negro». Recuérdelas. Realice lo que usted dice postulados de la República: Cultura, Libertad y Justicia. El pueblo y los Maestros se lo agradeceremos. Así se lo promete

El Secretario de la Asociación de Maestros del Partido de Elche

Julio 1935.

El Partido Socialista Obrero, organismo máximo del proletariado Español ¡Viva la Unión General de Trabajadores!